



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Nuevo Programa en Gestión Ambiental

12 OCT 2005



El Pro-GAI participa en la Comisión Foresta, en la cual se está impulsando un Plan de Manejo de la Quebrada Los Negritos que atraviesa el Campus Rodrigo Facio.

Con acciones de coordinación entre las diferentes unidades académicas, de investigación y acción social, así como con distintos actores y sectores de la sociedad, inicia su labor el "Programa Institucional de Gestión Ambiental Integral (Pro-GAI)", de la Universidad de Costa Rica.

Este nuevo programa impulsado por las Vicerrectorías de Acción Social y de Investigación tiene como fin orientar las políticas ambientales internas, generar posiciones institucionales, reducir el impacto que desde el Campus Universitarios se provoca al ambiente, así como contribuir a incrementar la capacidad de las poblaciones para la toma de decisiones en las escalas local, regional, nacional e internacional.

En este programa participan el Centro de Investigaciones en Contaminación Ambiental (CICA), como unidad coordinadora, y las Escuelas de Biología, Geografía, Geología, Sociología, Psicología, Salud Pública y Tecnologías en Salud, el Observatorio del Desarrollo (OdD), los Centros de Investigación en Ciencias del Mar y Limnología (CIMAR), y en Desarrollo Sostenible (CIEDES), el Programa de Investigación en Desarrollo Urbano Sosteible (ProDUS), la Sede Regional del Atlántico, la Biblioteca de Ciencias de la Salud, y las Vicerrectorías de Acción Social y de Investigación, y la Rectoría.

El Pro-GAI participa en la Comisión Foresta, coordinada por el Vicerrector de Administración, en la cual se está impulsando un Plan de Manejo de la Quebrada Los Negritos, microcuenca definida como prioritaria. Otras propuestas que serán apoyadas son: Plan de Manejo Integral de la Cuenca Golfo Dulce (JICA), mejora de la Oferta Educativa en Gestión Ambiental en Ambientes Urbanos (CRUSA), y Metodologías Innovadoras para el Mejoramiento de la Educación Formal en Recursos Hídricos (CRUSA).

Asimismo, han venido desarrollando la Construcción y mantenimiento de un Campus Virtual y colaboran en diferentes instancias locales como la Reserva Indígena Cabécar del Bajo Chirripó, e internas como la Comisión Foresta, la Comisión Institucional Manejo de Desechos y Sustancias Peligrosas, la Comisión Revisora de la Ley de Residuos, el Programa Institucional Osa-Golfo Dulce, y nacionales, como el Consejo Nacional del Agua, el Grupo Técnico del Agua y la Comisión Biblioteca Virtual Salud y Ambiente. A nivel regional, forman parte del Grupo de Reflexión en Cuencas Hidrográficas de Centroamérica.

Según la M.Sc. Yamileth Astorga, coordinadora del Pro-GAI, el sentido de la Gestión Ambiental Integral, permite abordar los diferentes componentes ambientales de agua, tierra, aire y sus interrelaciones con todos los seres vivos, entre ellos las comunidades humanas, tomando el recurso hídrico como eje integrador.

Se pretende de esta manera, que el Programa contribuya en revertir los procesos de degradación ambiental del país, por medio de la promoción del uso sostenible y la gestión apropiada de los recursos naturales, así como el manejo adecuado de los desechos generados e impactos ambientales en aquellos sitios definidos como prioritarios en el país.

Para mayor información del Pro-GAI, se puede contactar con Yamileth Astorga o Manuel Jiménez al CICA a los teléfonos: 207-5886 ó 207-4479.

[Luis Fernando Cordero Mora.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

lforder@cariari.ucr.ac.cr